
Assemblea dei soci AIB-VENETO 25/03/2024 

 

 

Il Presidente Laura Scimò, verificata la regolarità della convocazione, constatata la presenza 

dei seguenti componenti del Comitato Esecutivo Regionale: 

Neda Furlan, Vice Presidente; 

Eleonora Michielan, Segretaria; 

Maddalena Pizzighella, Consigliere; 

Laura Rebonato, Consigliere; 

Presenti: 15 PERSONE 

Dà inizio alla riunione alle ore 18.07 

 

1. Presentazione attività del 2023: il Presidente condivide il file delle attività del 2023 dando 
lettura delle varie voci: riunioni del Cer e riunioni con i soci, patrocini, Maratona di Lettura, 
eventi e formazione ricordando che il file verrà mandato ai soci e condiviso sul sito. Scimò ha 
sottolineato come il fatto di aver inviato un sondaggio tra le biblioteche prima della 
Maratona di Lettura 2024 abbia aiutato a capire i punti deboli e a lavorare in tal senso. Per 
andare incontro alle esigenze soprattutto delle scuole quest’anno la maratona slitterà di una 
settimana: la data individuata sarà 4 di ottobre con l’impegno di divulgare le informazioni 
dell’evento con le relative bibliografie già a metà aprile. 

2. Formazione: il Presidente cede la parola a Maddalena Pizzighella e Laura Rebonato per il 
focus sulla formazione: spiegano di aver avviato il programma della formazione 2024 
condividendo in primis un calendario con gli incontri programmati per il primo semestre 
dell’anno in modo che gli interessati abbiamo modo di organizzarsi per la frequenza dei corsi. 
Inoltre hanno ricordato i corsi in calendario sottolineando come gli appuntamenti saranno sia 
in presenza che on line, interessando giorni infrasettimanali ma anche il sabato, toccando 
varie città della nostra Regione e collocandoli in orari diversi in quanto l’idea è quella di 
sperimentare varie soluzioni possibili per venire incontro alle esigenze di tutti. Per quanto 
riguarda il secondo semestre, dopo la pausa estiva, si terranno altri corsi a cui si sta già 
lavorando. (Corso con Adei, corso sul libro antico e diritto d’autore nelle collezioni MAB). 
Rebonato e Pizzighella concludono chiedendo un riscontro e/o osservazioni ai soci in merito 
alle soluzioni presentate, ponendo l’accento sull’importanza di trovarsi in presenza per 
determinati corsi. Interviene la collega Antonella De Robbio che sottolinea l’importanza 
anche per i corsi on line di chiudere con una giornata in presenza. La modalità ibrida, ossia la 
simultaneità di corso in presenza e on line, non è una strada percorribile sia per difficoltà 



tecniche che per modalità di insegnamento. Il Presidente ricorda che per qualsiasi necessità 
o dubbio si può scrivere alla mail di Aib Veneto. 

 

3. Maratona di Lettura 2024: il Presidente spiega le tematiche e le tempistiche della Maratona 
2024. L’evento verrà lanciato mercoledì 24 aprile a Venezia presso la Sala Grandi Stazioni e la 
data di conclusione è venerdì 4 ottobre. I temi sono: Marco Polo in quanto ricorre 
l’anniversario dei 700 anni dalla morte. Il secondo grande tema ricorda il centenario di 
Eleonora Duse ampliandolo al femminile e declinandolo alla figura della donna capace di 
rinnovarsi e diventare un riferimento importante sotto vari aspetti senza necessariamente 
legare il tema al personaggio. Il terzo tema è Giacomo Matteotti nel centenario della sua 
morte collegandolo però per l’aspetto di pace, tematica richiesta anche dal questionario 
inviato alle biblioteche. 

Per finire lo Sport, tema richiesto sia dalla Regione sia perché la “maratona” ricorda lo sport. 
Abbiamo cercato di lasciare i temi aperti per essere declinati in varie modalità ed essere 
altresì fonte di ispirazione. Entro i primi di aprile arriveranno tutte le bibliografie a cui seguirà 
una comunicazione ufficiale entro la metà di aprile con le tematiche e le indicazioni per la 
SIAE. Interviene Antonella De Robbio ricordando che il protocollo Siae va rivisto in quanto 
datato. Il Presidente si sofferma sul protocollo chiedendo di costituire un tavolo di lavoro sul 
tema del protocollo nazionale SIAE. De Robbio sottolinea come basterebbe cambiare il 
protocollo scrivendo che l’evento è organizzato da istituti culturali per poter leggere anche 
fuori dalla biblioteca, in piazze, librerie, case di riposo come una vera maratona. Il Presidente 
ricorda l’importanza di portare la lettura in luoghi dove di solito non è presente: se si svolge 
dentro la biblioteca per non pagare la Siae si va contro quello che dovrebbe essere il senso 
della maratona. C’è inoltre una situazione diversificata sul territorio perché ci sono agenzie 
Siae che chiudono un occhio e altre che non riconoscono neanche il protocollo 2014. Si 
propone di inviare una lettera alla Siae ricordando l’esistenza e l’importanza del protocollo ai 
fini della Maratona. 

Interviene la collega M. Bolletti chiedendo se c’è la possibilità di costituire un gruppo di 
lettura in carcere. Risponde il collega A. Rigo specificando che ci sono già esperienze di GDL 
in carcere e sull’argomento si è parlato anche all’ Convegno delle Stelline di Milano. Fornirà 
materiale a riguardo. N. Furlan sottolinea che esiste a Venezia il Granello di Senape che 
gestisce il GDL al carcere maschile e partecipano anche alla maratona di lettura.      

Il presidente ricorda l’importanza di taggare sui social media la pagina social del Veneto 
Legge perché la Regione vuole fare un post con foto da tutte le provincie o luoghi 
caratteristici. È anche un modo per avere un archivio online aggiornato e contezza di tutto 
ciò che viene fatto soprattutto quando si coinvolgono tante realtà diverse. Chi non ha pagine 
social può mandare foto all’Aib Veneto. 

 

                                                                                                                                                                                 

 

 

 



4. Varie ed eventuali:  

 Il convegno AIB nazionale avrà come tema l’inclusione e sarà il 21 e 22 novembre a 
Napoli. La mostra di Abano per la festa dell’inclusione sarà ospitata anche a Napoli 
durante il convegno un tema che dovrà affrontare anche AIB Veneto. È stato fatto un 
sondaggio nel 2021 per conoscere la situazione delle nostre biblioteche sul tema 
dell’inclusione e la fotografia che ne è uscita non è delle migliori dato che molti 
materiali non sono conosciuti e molte biblioteche non hanno un’area dedicata. Dal 
questionario abbiamo creato una mailing list con chi si è reso disponibile per creare 
un gruppo di lavoro sul tema dell’inclusione. 

 

 Quest’anno ricorrono i 25 anni di Nati Per Leggere: Aib nazionale ha pensato di 
dedicare il Bibliopride ai 25 anni di NPL. Siamo stati contattati dai referenti dei NPL in 
Veneto per organizzare una giornata dedicata a questo evento il 25 novembre a 
Padova in collaborazione con l’Università di Padova per far conoscere il progetto e 
parlare delle attività che si sono fatte in questi anni. 

 

 Giornata regionale dei GDL è il 25 maggio a Verona presso la Gran Guardia. Il 
programma è quasi pronto e lo condivideremo a breve.  

Il Presidente passa la parola alla collega Nadia Perin della biblioteca di Caorle per parlare del 
G20 delle spiagge. 

5. G 20 delle spiagge: N. Perin introduce il convegno che si terrà dal 17 al 19 aprile a Caorle: 
raggruppa le 20 città marine lungo la costa e isole che non sono capoluoghi di provincia ma 
che superano il milione di presenze. Questa settima edizione sarà ospitata da Caorle. Uno dei 
temi trattati sarà la questione delle biblioteche: capire come le biblioteche affrontano la 
presenza di tanti turisti di varie nazionalità. Il 18 aprile sarà la giornata dedicata al tavolo con 
il tema spiagge, biblioteche, stagionalità. L’argomento ha riscosso particolare interesse anche 
al di fuori delle biblioteche interessate dal G20. La giornata raccoglierà anche le 
testimonianze di come i bibliotecari di stagione affrontano le varie problematiche. La finalità 
di tutti questi incontri è quello di ottenere il titolo di Città Balneare. Lo scopo è di creare delle 
linee guida che possano servire anche per altre realtà tipo le zone montane o di lago.  

 

Il Presidente comunica che il 18 ottobre 2024 ci sarà una giornata dedicata agli Stati Generali dei 
sistemi bibliotecari. È stata preparata una bozza dai colleghi referenti dei sistemi bibliotecari e 
sarà una proposta per i prossimi tre anni. Il 18 ottobre sarà una giornata di incontro dove si 
presenteranno statistiche su richieste specifiche relative alle biblioteche di pubblica lettura.  

Il Presidente auspica che l’anno prossimo gli stati generali siano sulle biblioteche scolastiche. 

La collega Bolletti ricorda che il 3 aprile si svolgerà proprio un incontro con i referenti delle 
biblioteche scolastiche. 

Aib Nazionale ha chiesto dei referenti per l’Osservatorio Information Literacy. Il Cer ha deciso di 
cercare candidati tra i propri soci e tra i vari candidati sono stati scelte due persone: Luciano Scarpaci 
della biblioteca del Conservatorio di Verona e Marianna Grande della biblioteca economica di 
Venezia. Il presidente ringrazia per la disponibilità e si augura un confronto e una condivisione dei 



prossimi lavori dell’Osservatorio. 

Aib ha partecipato anche alla giornata di Orienta Day dell’Università di Verona per far conoscere il 
nostro mestiere e il mondo dei beni culturali agli studenti che devono scegliere un indirizzo di laurea. 

Il Presidente conclude informando i soci che al più presto verrà inoltrata una mail per far chiarezza 
sul tema dei comitati di biblioteca alla luce della Legge regionale per la Cultura n. 17/2019. 

La riunione si è conclusa alle ore 19.28 

 

 Il Presidente     

 Laura Scimò 

 Il Segretario verbalizzante 

 Eleonora Michielan 


